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新华社北京 1 月 29 日电 瑞士时间28日
晚，国际泳联发布声明表示，根据相关条例，
对于中国游泳运动员孙杨案件及裁决结果，
国际泳联不予评论，也不再关注其他猜测和
传闻。

孙杨委托律师在 1 月 27 日发表声明表
示，2018年9月4日，孙杨在接受赛外兴奋剂
检查时，因整个检查过程存在包括检查官无
法提供资格证明等多项违规操作而认为该次

检查是非法和无效的。该次检查没有完成，
而兴奋剂检查样本采集机构IDTM公司向国
际泳联提交了不实报告。

2018年 11月 19日，国际泳联就此事在瑞
士洛桑举行听证会。2019年1月3日，国际泳
联反兴奋剂委员会做出裁决，在决定中说明：
IDTM在2018年9月4日执行的兴奋剂检查是
无效的；依据国际泳联反兴奋剂规则第2.3条
和 2.5条规定，孙杨先生没有兴奋剂违规行

为。
国际泳联28日的声明如下：

“我们注意到《星期日泰晤士报》和其他
一些媒体对中国游泳运动员孙杨的报道。根
据国际泳联反兴奋剂条例（FINA DC Rules
14.1.5 and 14.3.3）的规定和国际泳联反兴奋剂
委员会的裁决，国际泳联无权对此事件发表
评论。此外，国际泳联不再关注对这一事件
的进一步猜测和传闻。

国际泳联对违禁物品和方式的使用持零
容忍态度。国际泳联通过非常强大的反兴奋
剂计划，全力以赴地保护我们的运动员。这
项工作也被证明能有效维护世界锦标赛和奥
运会比赛的洁净。国际泳联在2018年第 14
届国际泳联世界游泳锦标赛（25米）期间在
中国杭州延续了这种严格的操作方式，并将
在未来继续下去，以保持我们这项运动的完
整性。”

国际泳联称不再评论孙杨一事
也不再关注其他猜测和传闻

据新华社北京 1 月 29 日电 记者从 2019
年全国反兴奋剂工作会议上了解到，去年我
国共实施将近两万例兴奋剂检查，数量创历
史新高。

根据国家体育总局29日发布的材料，去
年反兴奋剂中心共实施检查19458例，其中尿
检16699例，判定兴奋剂违规66起，顺利完成
平昌冬奥会、雅加达亚运会、青奥会等综合性
运动会中国代表团反兴奋剂工作，确保了运

动员干净参赛。
去年反兴奋剂法治化建设取得可喜进

展，最高人民法院正在研究制订依法惩治涉
兴奋剂违法行为的刑事司法解释，涉兴奋剂
违法“入刑”指日可待。

此外，我国将构建“拿干净金牌的反兴奋
剂长效治理体系”，这一体系建设已经纳入反
兴奋剂中心《反兴奋剂工作发展规划（2018-
2022）》。

2018年我国反兴奋剂检查创新高

构建长期目标：“拿干净金牌”
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彩票，就买

体彩大乐透
1 月 19 日，体彩大乐透第 19008 期开

奖。当期一等奖开出 15 注，其中，4 注为
1018万元（含381万余元追加奖金）追加投
注头奖，11 注为 636 万余元基本投注头
奖。非常幸运的是，河南三门峡购彩者收
获其中10注基本头奖，中奖彩票为一张20
元10倍的单式倍投票，总奖金6366万元。

“幸运车位”带来幸运大奖
时间过去了一周后，就在大家还在猜

想巨奖到底花落谁家的时候，1月 28日上
午，这位幸运儿终于现身河南省体彩中心，
低调领取了千万巨奖。在兑奖室里，记者
见到了巨奖得主董先生（化名）。

据董先生介绍，1月 19日当天，他去三
门峡体育局附近办事，停车时没有找到停
车位，最后幸运地在一家体彩网点门口找
到了一个停车位。“停好车之后，我临时起
意想去买注彩票，于是让销售员给我机选
一注，看了看号码，觉得不太满意，就让销

售员重新机选，结果号码还是不尽人意，销
售员索性直接打出来5注号码让我从中间
选。”最终，董先生选出来“03、08、17、20、
24+06、11”这一组号码，让销售员打了一张
10倍的票给他。

开奖第二天，董先生去银行存钱，掏钱
的时候，前一天买的大乐透彩票掉了出来，

“存完钱坐回车里，我就拿手机查询开奖号
码，这么一对，当时就震惊了，我马上给后
座的媳妇说中奖了，她还开玩笑说：‘中啥
奖了，再来一瓶吗？’”

领奖后希望能回报社会
因为工作性质的关系，董先生平常比

较关注社会公益活动，也是了解到中国体
育彩票的公益属性，十年前有了购买中国
体育彩票的行为。问起董先生的选号经
验，他笑着说：“哪有什么经验啊，强迫症
吧，就是觉得这注号码的数字没有一边倒，
分布得比较均匀。”

“说起买彩票的经历，我还怕‘拉仇
恨’了。”董先生开玩笑地说，“虽然买彩票
的年头长了，但是我却没有经常买，就是哪
次遇到体彩网点了就进去买一注。这次中
奖，实在是太幸运了！”

确定自己真的中奖后，夫妻俩调整好
心态，本来商量过完年再去领奖，但是后来
看到省体彩中心发布的大奖寻人新闻，再
三考虑还是尽早去领奖。被问及巨额奖金
的规划时，董先生说：“其实我的生活过得
还不错，无非就是好好孝敬老人，好好教育
孩子，默默回报社会吧！”

大奖领了：“幸运车位”带来大乐透6366万 领奖后希望回报社会

□雨来

国足从亚洲杯折戟而归，重视青训、海外
留洋等话题再被提及。说出来也难堪，亚洲
杯上仅有的几支没有海归球员助阵的球队，
就有近14亿人口的我堂堂中国龙之队。在这
样的背景下，国足当家前锋武磊以迅雷不及
掩耳之势与西甲球队西班牙人队签约，似乎
呼应了各方焦灼的期待。

转会前夕，娘家上港队表态：愿意做牺
牲。转会消息一出，各方点赞：“核武器得磨
砺”“西班牙人队长：跑位进球能力强”“曼联
主帅：踢英超没问题”“可竞争主力”……

然而，在这场喜气洋洋“嫁女儿”的喜事
中，我总觉得有哪里不对劲儿。譬如，西班牙
人为了避免签字费，甘愿放弃武磊在中国区的
肖像权。在高度商业化的西甲，俱乐部非常重
视球员的肖像权，尤其是那些有巨大商业价值
的球员。中国球员的背后有蓬勃发展的中国
经济和巨大市场，其商业价值往往不可小觑，
西班牙人甘愿放弃武磊的肖像权，却是为哪
般？难道真的看中了武磊的竞技能力？

然而从球员能力看，武磊已过27岁，没多
少潜力可挖，也无惊人的天赋和表现，更无在
其他平台展现过的辉煌履历，尤其是现在，他

的肩胛骨几乎都断了，一支顶级联赛的中游
球队却急匆匆将他招入帐中，咋都让人看不
懂！

果然，在中国负责敲定武磊转会事宜的
西班牙人体育总监奥斯卡·佩拉纳乌告诉中
国媒体，这起转会的竞技意义不是太强，但这
是一个很好的机会，通过中国球星让中国人
认识西班牙人俱乐部。

原来，这场喜事终究是“孙刘联姻”，双方
各有盘算，爱情不多，背后的“其他意义”才是
重点。

上港愿意牺牲，中资背景的西班牙人愿
意凑趣，这种偏离竞技意义的转会，总觉得是
一场领导满意、各方打call的“秀”。

当然，对武磊来说，能去海外踢球，梦寐
以求，但其职业前景却增加了不确定性。西
方足球俱乐部，球员竞争激烈，即使在垃圾时
间，也会给训练场上表现更好的球员，即使老
板的指令，主教练也未必理会。孔蒂不就怼
过阿布吗？如果像张稀哲一样，“看管三年饮
水机”，就错过了前锋的黄金年龄，那时再回
来，恐怕会被国内的后浪拍死在沙滩上。

最理想的结果是，武磊能以出色的表现
在西甲赢得口碑，这无论对他本人，还是后来
者，抑或中国足球，都是好事。

武磊转会西甲的竞技意义有多大
1月28日，勇士队

球员库里在比赛中投
篮。

当 天 ，在 2018-
2019赛季NBA常规赛
中，西部榜首金州勇士
队客场以 132100 战
胜印第安纳步行者队，
取得11连胜。

新华社发

勇士11连胜


